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第７５６回むつ市教育委員会会議 会議録 

１ 開会及び閉

会に関する

事項 

令和５年８月２４日（木） １３：００ ～ １３：１５ 
むつ市役所本庁舎 第４会議室 

２ 出席委員及

び欠席委員

の氏名 

【出席】 教 育 長  阿 部 謙 一 

委   員  田 中 志 昌 

委   員  納 谷 順 子 
 委   員  黒 木 和 之 

     委   員  長 岡 俊 成 

３ 説明のため

に出席した

者の職及び

氏名 

教育部長 伊藤大治郎        施設整備技術監 畑中 渉 
政策推進監 鷲岳彰丸        デジタル教育指導監 澁田健太 
総務課長 畑中俊彦         副理事生涯学習課長・中央公民館長 櫻井 忍 
副理事学校教育課長 石川禎大    川内公民館長 金浜達也       

大畑公民館総括主幹館長補佐事務取扱 北村貴宏 
副理事脇野沢公民館長 山崎拓也 
図書館総括主幹館長補佐事務取扱 四ッ谷裕樹 

 
【事務局】 
総務課主幹 新田 剛 総務課主査 相馬泰皓 

４ 委員又は教

育長等の報

告 

なし 

５ 議題及び議

事に関する

事項 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 
 それでは、ただいまから「第７５６回むつ市教育委員会会議」を開会いたしま

す。 
 会議録の署名についてでありますが、今回は長岡委員にお願いしたいと思いま

す。 
 本日は、事務局からの議案が１件、報告事項１件となっております。 
 それでは、議事に入ります。 
 
●議案第１号 

「むつ市公民館運営審議会委員の委嘱について」（中央公民館） 

 

 議案第１号「むつ市公民館運営審議会委員の委嘱について」事務局からの説明

を求めます。 
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中央公民館長 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 

長岡委員 
 
 
 

総務課長 

（説明） 
 
ただいま、事務局より説明がありましたが、本件についてご質問などはありま

せんでしょうか。 
 
（なし） 
 
ないようですので、議案第１号は、原案のとおり可決することとしてよろしい

ですか。 
 
（異議なし） 
 
 それでは、ご異議がございませんので、議案第１号は、原案のとおり可決する

ことといたします。 
 

●報告第１号 

「臨時代理した事項の報告について」（総務課） 

 

次に、事務局からの報告事項となります。 

報告第１号「臨時代理した事項の報告について」事務局からの報告を求めます。 
 
（報告） 
 
ただいま事務局より報告がありましたが、本件についてご質問などはありませ

んでしょうか。 
 
（なし） 
 
ないようですので、本件については以上とさせていただきます。 

 
●その他 

 

それでは次に、「その他」となりますが、まずは、委員の皆様から何かありま

せんでしょうか。 
 
熱中症対策として、（市内全小中学校において）本日（８月２４日）は午前学

習とし、明日（８月２５日）は休校という措置としたことについて伺いましたが、

措置の基準は定めているのでしょうか。 
 
 基準は現状定めておりませんが、校長各位と相談の上、本日は午前学習とし、
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教育長 
 
 
 
 
 
 

黒木委員 
 

総務課長 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

学校教育課長 
 
 
 

明日は休校とさせていただくこととなりました。基準等の設定につきましては、

今後検討してまいりたいと考えております。 
 
 補足ですが、市長の方から問題提起がなされましたが、我々の所管事項でもあ

りますので、熱中症警戒アラートや暑さ指数等を参考にしながら、客観的な数値

を考慮して、また、夏休み明けということも踏まえて対応した次第であります。 
なお、（今後の措置判断等について、）数値のみで基準を定めるのは困難がある

かもしれませんが、一定の基準等については、問われた際にもお答えできるよう

にまとめておきたいと思います。 
 
 小中学校にエアコンを設置するという考えはないものでしょうか。 
 
 これまでたびたび議論はありましたが、当市の気温は青森市と比べて２℃ほど

低いこと、また、これまで当市で真夏日を記録したのは夏季休業期間中がほとん

どでありましたことから、具体的な検討には至っておりませんでした。 
 しかしながら、今夏のこうした状況を踏まえ、今後教育委員会としても検討し

ていかなければならない状況となるかもしれませんが、現段階において具体的な

検討はなされておりません。 
 
そのほか委員の皆様からはないようですので、事務局からは何かありません

か。 
 
１件は、既に長岡委員の方からご質問のありました熱中症対策に係る臨時休業

措置に係る件でありましたが、もう１件は、例年委員各位にご対応いただいてお

ります、教育委員による学校訪問についてお知らせいたします。 
 今年度は、９月下旬から１１月までの間による実施に向け、現在学校と日程調

整を行っているところであります。 
 訪問予定校は、令和６年度末を以て閉校予定の正津川小学校のほか、第二田名

部小学校、川内小学校・中学校の４校を予定しております。 
 また、委員からご要望いただいておりますプログラミング教育に係る実施状況

の参観につきましても、現在各校に相談しているところでありますが、一部にお

いて学校のカリキュラムの状況等によりご希望に添えない場合がありましたら、

何卒ご了承願います。 
 つきましては、近日中に委員各位に対し案内文書を郵送させていただきますの

で、出欠等についてご回答くださるようお願いいたします。 
 
学校教育課から、今年度４月に実施されました、全国学力・学習状況調査の結

果について説明させていただきます。 
 なお、詳しい分析結果については、来月の教育委員会会議の場で報告させてい

ただき、その後市のホームページや広報むつに掲載する予定です。 
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教育長 
 
 

総務課主幹 
 

教育長 
 
 

 また、学校に対しては、分析結果だけでなく、今後の指導の充実に係る対応を

していきたいと考えております。 
 問題数は教科により異なるため、１００点満点でなく、平均正答率で公表され

ております。 
 都道府県と市町村の正答率は、報道等による順位競争の過熱化を防ぐため、整

数値で公表されております。 
小学校６年生、国語の当市の正答率は６５ポイント、青森県は７０ポイント、

全国は６７．２ポイントで、青森県より５ポイントのマイナス、全国より２．２

ポイントのマイナスとなっております。 
算数の当市の正答率は５８ポイント、青森県は６３ポイント、全国は６２．５

ポイントで、青森県より５ポイントのマイナス、全国より４．５ポイントのマイ

ナスとなっております。 
続きまして、中学校３年生、国語の当市の正答率は６７ポイント、青森県は７

０ポイント、全国は６９．８ポイントで、青森県より３ポイントのマイナス、全

国より２．８ポイントのマイナスとなっております。 
数学の当市の正答率は４４ポイント、青森県は４９ポイント、全国は５１．０

ポイントで、青森県より５ポイントのマイナス、全国より７ポイントのマイナス

となっております。 
また、今年度は英語が４年ぶり２度目の実施となっております。なお、「話す

こと」については、タブレット端末で実施しておりますので、結果は後日となり

ます。 
英語の当市の正答率は４０ポイント、青森県は４２ポイント、全国は４５．６

ポイントで、青森県より２ポイントのマイナス、全国より５．６ポイントのマイ

ナスとなっております。 
 
それでは最後に、事務局から次回の教育委員会会議の日程についてお知らせ願

います。 
 

（事務連絡） 
 

 それでは、以上をもちまして「第７５６回むつ市教育委員会会議」を閉会いた

します。 

６ 議決事項 議案第１号 …むつ市公民館運営審議会委員の委嘱について 

…原案のとおり可決 

７ その他会議

において必

要と認めた

事項  

 なし 
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８ 会議録署名 上記の決議内容について明確にするため、むつ市教育委員会会議規則第２４条

の規定により署名する。 
 
令和５年８月２９日 
 
教育委員会教育長        阿 部 謙 一        
 
 
会議録署名委員         長 岡 俊 成        
 
会議録作成者 

総務課長          畑 中 俊 彦        
 

 


